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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Tangerhütte  
 

Gremium: Ortschaftsrat Tangerhütte 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 21.11.2017 

Sitzungsdauer: 19:00 - 21:30 Uhr 

Sitzungsort: Sitzungsraum des Rathauses, 
Bismarckstraße 5 in Tangerhütte  

 
 

 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 
  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Borstell    Borstell 
Ortsbürgermeister    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Gerd Bodenbinder   
Herr Marcus Graubner   
Herr Peter Jagolski   
Frau Kathleen Kraemer   
Herr Bernd Liebisch   
Herr Bodo Strube   

Ortsbürgermeister 
Herr Gerhard Borstell   

 

Mitglieder 
Herr Werner Jacob entsch. 
Herr Michael Nagler entsch. 
Herr Heiko Steinig-Pinnecke entsch. 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Tangerhütte der EG Stadt Tangerhütte 
am Dienstag, 21.11.2017, 19:00 Uhr im Sitzungsraum des Rathauses, Bismarckstraße 5 in Tanger-
hütte. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.       

  1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit  

  2. Feststellung der Tagesordnung und Ordnungsmäßigkeit der Einladung  

  3. Feststellung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 19.10.2017  

  4. Einwohnerfragestunde  

  5. Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse  

  6. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

  7. neuer Spielplatz Otto-Nuschke-Straße - Bedenken und Hinweise von An-
wohnern zur Betreibung 
 

 

  8. 1. Änderung zur Gebührensatzung für Sondernutzungen an öffentlichen 
Straßen, Wegen und Plätzen der Einheitsgemeinde 
 

BV 639/2017 

  9. Entgelt- und Benutzungsordnung für Kommunale Einrichtungen BV 645/2017 

10. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2018 BV 653/2017 

11. Information des Ortsbürgermeisters  

12. Anfragen und Anregungen  

Nichtöffentliche Sitzung 

13. Feststellung der Niederschrift des nichtöffentlichen Teils vom 19.10.2017  

14. Information des Ortsbürgermeisters  

15. Anfragen und Anregungen  

16. Schließen der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 
Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2: Feststellen der Tagesordnung und der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
Mit der notwendigen Mehrheit wird die BV 661/2017 (Vergabe Planungsleistungen Dach Sporthalle) 
als TOP 14 im nichtöffentlichen Teil behandelt. 
Der Ortsbürgermeister stellt mit dieser Änderung die Tagesordnung und die Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung fest. 
 
TOP 3: Feststellung der Niederschriften der öffentlichen Sitzung vom 19.10.2017   
Der Ortsbürgermeister stellt die Niederschrift vom 19.10.2017 fest. 
 
TOP  4: Einwohnerfragestunde 
Keine Anfragen. 
 
TOP 5: Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse 
1. BV 633/2017 zugestimmt und im Stadtrat beschlossen (Kulturhaus Konzept) 
2. BV 637/2017 zugestimmt und im Stadtrat beschlossenen (Dach Neues Schloss) 
3. BV 643/2107 zugestimmt und im Stadtrat beschlossen (Kapelle Briest) 
4. BV 629/2017 nicht zugestimmt und im Stadtrat vertagt (Friedhofssatzung) 
5. BV 644/2017 nicht zugestimmt und im Stadtrat vertagt (Friedhofsgebührensatzung) 
6. BV 638/2017 mit Änderung zum Freibord zugestimmt, Zustimmung im Stadtrat mit dieser 

  Änderung 
7. BV 639/2017 vertagt, im Stadtrat vertagt (Gebühren Sondernutzung) 
8. BV 639 /2017 vertagt (Entgeltordnung für  kommunale Einrichtungen) 
 
TOP 6: Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
1. BV 647/2017 nicht zugestimmt ( Verkauf Kapelle Briest) 
2. BV 584/2017 nicht zugestimmt (Verkauf Kapelle Briest) 
 
TOP 7: Neuer Spielplatz O.-Nuschke Straße - Bedenken und Hinweise von Anwohnern zur 

 Betreibung 
Herr Spitzer, Schulstraße 21, als Anwohner des Spielplatzes hatte mit Schreiben vom 27.10.2017 
erhebliche Bedenken geäußert. Er befürchte speziell durch den geschaffenen Bolzplatz eine 
erhebliche und nicht hinnehmbare Lärmbelästigung, die insbesondere durch das Schießen auf die 
Ballfanggitter entstehen werde. Weiterhin hielten sich Jugendliche oft bis spät in die Nachtstunden 
auf dem Rodelberg bei lauter Musik auf. Er bittet deshalb darum, klare Regeln z.B. für die Nutzung 
des Bolzplatzes zu schaffen (Nutzungszeiten, Altersbeschränkungen) sowie die Fanggitter durch 
Netze zu ersetzen und die Ballwand zu entfernen. 
Die Ortschaftsratsmitglieder besprechen den Sachverhalt. Einerseits sei Kinderlärm hinzunehmen 
andererseits sei die befürchtete Lärmbelästigung nicht auszuschließen. 
Aktuell werde vom Bauamt das Ballfanggitter überprüft, das offenbar nicht den Vorschriften 
entspreche. Der Planer sei einbezogen. Bis zur Klärung sei der Bolzplatz nicht freigegeben. 
Herr Brohm beabsichtige die Freigabe des übrigen Spielplatzbereiches zu Anfang Dezember. 
Der Ortsbürgermeister schlägt vor, die Angelegenheit zu begleiten und gegebenenfalls auf Kinder 
und Jugendliche einzuwirken. Herr Brohm informiert zu ordnungsrechtlichen Bestimmungen, wie 
z.B. darüber, dass der Spielplatz nach Einbruch der Dunkelheit nicht mehr genutzt werden dürfe. 
Eine entsprechende Beschilderung mit weiteren Bestimmungen würde aufgestellt. Die 
Kontrollmöglichkeiten durch das Ordnungsamt seien allerdings beschränkt. In besonderen Fällen 
müsse die Polizei gerufen werden. 
 
Der Ortschaftsrat ist sich aus aktuellem Anlass einig, die Problematik des Parkplatzes am 
City-Frisör zu unter diesem TOP zu besprechen. 
Herr Zimmermann als Sprecher einer Gruppe von Geschäftsleuten hatte Bürgermeister Brohm am 
Vormittag Unterschriftenlisten mit etwa 700 Unterschriften von Einwohnern aus Tangerhütte und 



Seite 4 von 5 
 

Protokoll der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

auch aus umliegenden Ortschaften übergeben, die die Gestaltung des Parkplatzes mit 2 
Behinderten-Parkplätzen sowie dann noch 4 Stellplätzen für PKW fordern würden. 
Auf der Sitzung am 19.10.2017 hatte der OR einen Kompromissvorschlag erarbeitet, nachdem die 
Geschäftsleute im OR am 19.10.2017 in der Einwohnerfragestunde ihr Anliegen vorgetragen und 
erläutert hatten. Dieser Vorschlag wird aktuell nicht mitgetragen und die oben angeführte Variante 
eingefordert. Über diese Variante berät der OR. Dabei gibt es unterschiedliche Standpunkte. 
Herr Graubner und Herr Borstell sprechen sich für die Gestaltung mit bis zu 2 Behinderten-
Parkplätzen und der Restfläche als Parkplätze aus. Herr Strube, Herr Jagolski, Frau Kraemer, Herr 
Bodenbinder und Herr Liebisch haben erhebliche Sicherheitsbedenken (u.a. für Radfahrer und 
Fußgänger,) im Kreuzungs-/Einmündungsbereich Bahnhofstraße/Schnittstelle/Schranke, weshalb 
sie die Kompromissvariante des OR vom 19.10.2107 als angemessene Lösung weiter vertreten. 
Insbesondere führe das Ein - bzw. Ausfahren auf und vom Parkplatz zu kritischen Situationen. Im 
Umfeld stünden zudem genügend Parkplätze, wie z.B. auf der Schnittstelle, zur Verfügung, die 
sicher zu erreichen seien. 
 

Der Ortsbürgermeister bittet, um eine Entscheidung des Ortschaftsrates. 
Für die Beibehaltung der Kompromissvariante des Ortschaftsrates vom 19.10.2017 stimmen 5 
Ortschaftsratsmitglieder, 2 Ortschaftsratsmitglieder sind dagegen. 
 

Der Ortschaftsbürgermeister macht den Vorschlag, zu prüfen, ob auf dem Platz des Friedens einige 
Stellplätze für PKW geschaffen werden könnten. 
Herr Brohm lässt diesen Vorschlag durch das Ordnungsamt prüfen. 
 
TOP 8: 1 Änderung zur Gebührensatzung für Sondernutzungen an öffentlichen Straßen, 

  Wegen und Plätzen der Einheitsgemeinde  -  BV 639/2017 
In der Beratung des Hauptausschusses ist bereits eine Änderung zur Plakatierung eingebracht und 
dort mitgetragen worden. Die Gebühr pro Tag soll danach statt 0,20 € neu 0,10 € betragen und die 
für ein Plakat pro Monat statt 5,00 € neu 3,00 €. 
Im Hauptausschuss angedachte Änderungen zu Tanz-, Schank -und Kaffeezelten und zu den Fahr- 
geschäften/Karussells, Schaugeschäften, Kinderkarussells, Warenspielgeräte und Schießbuden/Ver- 
losungen müssten noch konkret dargestellt und erläutert werden. Dabei sollten die Gebühren anderer 
Kommunen zum Vergleich herangezogen werden. 
 

Es wird über die Vertagung abgestimmt. 
Abstimmungsergebnis:    Zustimmung : 7    Gegenstimmen : -    Enthaltungen : - 
 
TOP 9: Entgelt- und Benutzerordnung Kommunaler Einrichtungen  -  BV 645/2017 
Der Ortschaftsrat unterstützt den Vorschlag aus dem Kulturausschuss: 
1. 500 € für den großen Saal 
2. Bei Teilnutzung des Saales ein darauf bezogenes Entgeltberechnung 
3. 98 € für den Konzertsaal 
 

Abstimmungsergebnis:    Zustimmung : 6    Gegenstimmen : -    Enthaltungen : - 
 
TOP 10 : Haushaltssatzung und Haushaltsplan  2018  -  BV 653/2017 
Bürgermeister Brohm erläutert die Satzung und die Teilhaushalte. Im Ergebnishaushalt enthalte ein 
Plus von 239 T€. Diese Tendenz müsse stärker fortgesetzt werden, um die Tilgungsleistungen für 
den Schuldenabbau zu erwirtschaften. Ab 2023 wäre dann die Verbindlichkeiten aus Krediten nach 
der Inanspruchnahme des STARK II – Programmes von 5,9 Mio € zu Anfang 2018 dann auf etwa 
2,0Mio € gesunken. Ab 2019 gebe es einen Finanzmittelüberschuss, der schließlich in der Summe 
dazu führen werde, dass der Kassenkredit ab 2025 nicht mehr von der Kommunalaufsicht zu 
genehmigen sei. 
Das Defizit im Finanzplan 2018 betrage 73 T€, liege jedoch mit 248 T€ unter der 2017 für 2018 
geplanten Höhe. 
Die allgemeinen Zuweisungen hätten sich um etwa 380 T€ erhöht, die Kreisumlage sei um 213 T€ 
gestiegen. 
Der Bürgermeister informiert zum Investitionsplan 2018. Für Tangerhütte stünden u.a. die 
Fortführung des Ausbaues der Bebelstraße, der Schönwalder Chaussee sowie die Sanierung der 
KITA Fröbel an. 
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Im Rahmen des Leader-Programmes bestünde die Möglichkeit der Dachsanierung des Neuen 
Schlosses; für das Kulturhaus könne ein betriebswirtschaftliches Konzept erarbeitet werden. 
 

Abstimmungsergebnis :    Zustimmung: 5    Gegenstimmen : -    Enthaltungen : 1 
 
TOP 11: Informationen des Ortsbürgermeisters 
1. Stand Verfügungsmittel Ortschaft (§7-Mittel) 
Noch verfügbar per 13.11.2017            :  3.615 € 
davon per 21.11.17 noch zu zahlen       :  875 €  für noch nicht abgerechnete Ausgaben, wie z.B. 
                                                                            Jubiläen, Blumen, Chronik, Firmenstaffel, Kränze 
                                                                             Volkstrauertag 
Noch anstehende Ausgaben                   : 1.800 €  Weihnachtsmarkt 2018 
 

Der OR behandelt den Antrag DG Mahlphuhl, 300 € für die Reparatur des für Veranstaltungen 
genutzten Zeltes bereitzustellen (Sturmschaden). 
 

Abstimmungsergebnis:    Zustimmung : 6    Gegenstimmen : -    Enthaltungen : - 
 

Der Ortsbürgermeister wird die Übersicht zur Verwendung der Verfügungsmittel aufstellen. 
2. Leaderprojekte 
    Bewilligte Projekte: Neues Schloss Dach und Konzept Kulturhaus 
3. WVSO: Abwasserleitung Bismarckstraße (von K.-Marx-Straße bis Bahnhofstraße) Fertigstellung 
    noch 2018. 
4. Telekom: Verlegung von Glasfaserkabel in Tangerhütte abgeschlossen. 
5. Avacon: Die geplanten Rückbaumaßnahmen von Freileitungen und die damit verbundenen 
    Erdkabelverlegungen liefen. 
6. Bebelstraße: Ausbau 2018 in Planung 
7. Gehwegeinstandsetzung 2018 vorgesehen: Neustädter Ring, Rosa-Luxemburg-Straße 
8. Volkstrauertag 2018: Kranzniederlegung am 19.November 
9. Gäste aus der Partnergemeinde besuchten Tangerhütte vom 27.-29.10.2018 
    Der Heimatverein hatte dazu ein Wochenendprogramm aufgestellt. Sehr gut. 
10. Am 2.Dezember Advendsmarkt auf dem Gelände Autowerkstatt Dammeyer organisiert von  
     Tangerhütter Vereinen. 
11. Weihnachtsmarkt am 15.-17. Dezember 
12. Parklauf (Wertungslauf) am 12.November mit großer Beteiligung, erfolgreich und sehr gut  
      organisiert durch SV Germania und SV Demker. 
 
TOP 12 : Anfragen und Anregungen 
1. Herr Graubner spricht die Gehwegeinstandsetzung an. Der Ortschaftsrat müsse sich ständig 

damit beschäftigen und entsprechende Vorschläge machen. Darüber ist man sich einig. 
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